

Nosotros los indígenas emigrados de Oaxaca, y los residentes en México, hemos estado constantemente ligados a nuestras comunidades desde el inicio del histórico fenómeno migratorio. Servimos desde 1920 con nuestra cooperación económica, pagamos nuestro tequio, haciendo alguna obra de beneficio a los pueblos como a lo que las autoridades en turno desidan hacer en sus asambleas generales, siempre ellos no mantienen informados a travez de los oficios de cada acontecimiento en la región; esta ha pasado tal vez desde 1920 con la emigración interna. En Estados Unidos de Norteamérica es lo mismo, a una gran parte de nosotros nos nombran desde allá para desempeñar cargos públicos (Autoridades Municipales, Comunales, etc.) por votación general del pueblo y otros son nombrados representantes de esas autoridades en este país, esto empezó a partir de 1986 en la mayoría de los pueblo oaxaqueños, en otras palabras ellos reconocen que estamos donde estamos seguimos siendo parte de esas comunidades es decir tenemos voz y voto; con esto no ha pasado nada malo sino al contrario ha servido para fortalecer lazos económicos, políticos y culturales.

Menciono esto a propósito de la propuesta del Gobierno Mexicano de la Doble Nacionalidad, en respuesta al viejo planteamiento de las organizaciones mexicanas en el exterior. Sin embargo este, el Gobierno Mexicano, no quiere hablar de Doble Ciudadanía que es lo más completo y necesario, pues lejos de privilegio es un derecho elemental. También la Doble Ciudadanía sirve como motor

DOBLE CIUDADANIA POR: RUFINO DOMINGUEZ.

primordial para enfrentar los ataques antimigrantes de los cada vez más reaccionarios neonacionalistas de este país.

Lo que significa como claramente está dicho en el documento de la posición del Frente Indígena Oaxaqueño Binacional (FIOB), que aparte de no perder nuestra nacionalidad mexicana, tendremos derechos en ambos lados de la frontera incluyendo el voto. Lo cual los que lo han ignorado son los que no quieren apoyar a los connacionales que viven en el exterior sin reconocer que es con el dinero de nosotros es como se han mantenido los mercados locales y nacionales el progreso es visible de muchos pueblos a nivel regional y nacional. Con la Doble Ciudadanía no pasaría nada malo, al contrario sería de mucho beneficio para todos. Si es necesario que se toque la Constitución de la República, ya que esta fué escrita por los hombres y será reformada por los mismos, de acuerdo a las condiciones políticas y sociales del momento. Algo muy claro es el de nosotros los indígenas estamos promoviendo la Doble Ciudadanía por encima de lo que los Gobiernos no quieren por esto mismo deben de tomar en cuenta nuestra opinión con todos nuestros compatriotas que vivimos en este país, haciendo foros y consulta directa con todas las organizaciones, de lo contrario sería una propuesta vacía; esa es la opción para verdaderamente hablar de una sociedad global.

